Viernes 12 de mayo de 2017

El Financiero Inflación va rumbo al objetivo, dice Carstens

ZENYAZEN FLORES Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, aseguró que antes de desocupar su cargo, para ir a la gerencia general del Banco de Pagos Internacionales hacia finales de este año, dejará la inflación encaminada hacia el objetivo del 3 por ciento. "Me voy con tranquilidad de que voy a dejar a la inflación encaminada hacia nuestro objetivo", afirmó en entrevista al término de su participación en el foro 'True Economic Talks', organizado por el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "Como ya anticipé, lo que esperaría es que sobre todo hacia finales de este año la inflación empiece a tener una tendencia decreciente mucho más clara y estoy seguro de que en el año 2018 vamos a tener una inflación por debajo del techo de nuestra banda y con altas posibilidades de que converja al tres por ciento hacia finales de 2018", indicó. Cuestionado sobre que la inflación en abril alcanzó casi seis por ciento, indicó que gran parte de ese incremento del nivel general de precios es resultado del aumento en las tarifas del transporte urbano y remarcó que se trata de un cambio discreto. "No es una aceleración del proceso inflacionario en otros bienes y servicios", sostuvo luego de participar en el panel 'Estabilidad Macroeconómica, Política Monetaria y Fiscal'. Carstens dijo que el Banco de México tendrá reunión de política monetaria la siguiente semana y en ella se va a analizar "con todo detalle" todos los determinantes de la inflación. P.C. Banco de México, Carstens, inflación Aumento en la inflación: fenómeno transitorio

CARLOS SERRANO HERRERA* A lo largo de este año hemos visto un aumento relevante en la inflación. Mientras que este indicador se ubicó en 2.1 % a finales de 2015 y en 3.3% en 2016, este año, con datos a fin de abril, vemos que la inflación a tasa anual se ubica en 5.8%, por encima del objetivo de 3% del banco central e incluso por encima del rango superior del intervalo de tolerancia que es de 4%. Creo, incluso, que la inflación superará el 6% en las siguientes semanas. ¿Es esto motivo de preocupación? Para responder a esta pregunta es necesario entender qué es lo que está detrás de esta dinámica en los precios. La inflación ha aumentado fundamentalmente debido a dos razones. La primera es la depreciación del tipo de cambio, que se ha traducido en aumentos en precios de mercancías importadas. La segunda es el aumento en los precios de las gasolinas que se implementó en enero de este año. En cuanto al primer factor, estamos ante un aumento en precios relativos; los precios de bienes importados se vuelven más caros con respecto a los bienes domésticos. Esto, me parece, es una reacción positiva de la economía ante un choque externo. Es una de las ventajas que tiene un tipo de cambio flexible: ante un choque externo -que en este caso hemos tenido dos, la caída en los precios y en la producción de petróleo y la incertidumbre alrededor del futuro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)-, el tipo de cambio se deprecia haciendo más caras las importaciones y más competitivas las exportaciones, lo cual permite absorber el choque con mejoras en la balanza comercial. Un resultado de este proceso es el cambio en precios relativos antes mencionado. Otro factor relevante con respecto al aumento en precios de bienes importados, es que se trata de un fenómeno temporal. El año entrante, en la medida en que veamos un tipo de cambio más apreciado, que creo que es lo va a ocurrir una vez que se empiece a disipar la incertidumbre alrededor del TLCAN, veremos una reducción en la tasa de inflación de las mercancías importadas. Es decir, estamos ante un aumento transitorio en algunos precios. En lo que respecta al segundo factor, el aumento en los precios de las gasolinas, se trata también de un aumento de una sola vez y que tendrá un carácter transitorio. Esto, además de que como he mencionado en otras ocasiones se trató de una medida acertada de política pública ya que se eliminó un subsidio que era regresivo, y anti ecológico, además de que fue una medida responsable de finanzas públicas. Sin ella, es factible que se hubiese presentado una reducción en la calificación de la deuda soberana de México. P.C. inflación, tipo de cambio, gasolina, precios, indicadores económicos Empresarios invertirán menos en México en 2017

AXEL SÁNCHEZ Las 50 empresas que conforman el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) invertirán 31 mil 430 millones de dólares durante 2017, cifra 6.2 por ciento inferior a lo comprometido el año pasado, cuando fueron 33 mil 500 millones. Alejandro Ramírez, presidente de la asociación, dijo que hay un panorama complicado en la economía por la incertidumbre en la relación comercial con Estados Unidos, además de la volatilidad cambiaria, lo cual ocasiona que algunas inversiones sean cautelosas. "A pesar de la incertidumbre hay razones para ser optimistas: vemos que el país sique creciendo, que consolida su mercado interno y mejora sus perspectivas de consumo, a diferencia de lo que ocurre en gran parte de Latinoamérica. Este año las empresas del consejo invertiremos 31 mil 400 millones de dólares y emplearemos a un total de un millón 370 mil personas en México y cerca de dos millones a nivel global", destacó en conferencia. Los miembros del CMN reconocieron la iniciativa de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público que establece una mesa de inversiones que permitirá reducir las posibles barreras que en ocasiones enfrentan las inversiones en México, y acercar instrumentos financieros adecuados para nuevos proyectos. P.C. CMN, sector empresarial, inversión Gobierno de Trump encarece préstamos a los estudiantes Bloomberg El Gobierno de Estados Unidos está elevando los precios de la deuda nueva a estudiantes, agregando cientos de dólares al costo del típico préstamo universitario Federal. A partir de julio, las tasas de interés de los nuevos préstamos gubernamentales aumentarán 0.69 puntos porcentuales, según cifras del miércoles del Departamento del Tesoro. Para los estudiantes de grado, ello podría representar un incremento de casi 20 por ciento en costos de interés. Los nuevos préstamos del Departamento de Educación para carreras de grado tendrán una tasa de interés de 4.45 por ciento, respecto de 3.76 por ciento para el año académico que termina en junio. Las tasas de algunos préstamos para graduados se incrementarán de 5.31 por ciento a seis por ciento, mientras que las tasas de préstamos para padres y tutores registrarán un salto desde 6.31 por ciento hasta siete por ciento. Por ejemplo, el costo de un préstamo de diez mil dólares aumentaría en aproximadamente 400 dólares, según una calculadora en línea de Bankrate.com. De acuerdo con cifras oficiales, alrededor de 44 millones de estadounidenses colectivamente deben mil 400 millones de dólares por sus préstamos estudiantiles, un promedio de aproximadamente 32 mil dólares por deudor, y alrededor de uno de cada seis adultos estadounidenses tiene un préstamo estudiantil. P.C. Estados Unidos, educación, deuda, tasas de interés

Reforma Urgen académicos poner fin a desigualdad

REFORMA/Redacción Cd. de México (11 mayo 2017).- En tanto en México no se logre construir un Estado democrático, social y de derechos, que combata la corrupción, la impunidad y la violencia, la posibilidad de seguir un camino de superación de la desigualdad y la pobreza por la vía de hacer efectivos los derechos humanos, parece una utopía, señalaron académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México. De acuerdo con un comunicado de prensa, en el Foro Universitario "La UNAM y los desafíos de la nación", con el tema Derechos Humanos y Equidad, el director general de Planeación de la Universidad, Enrique del Val, señaló que el principal derecho humano es el de la supervivencia, porque sin él no se pueden cumplir los demás. P.C. desigualdad, pobreza, Foro Universitario, UNAM Llega al mínimo subsidio a gasolinas

Norma Zúñiga Cd. de México (12 mayo 2017).- A partir de mañana, el estímulo fiscal que la Secretaría de Hacienda fija para la gasolina Magna y el diesel será la tarifa más baja del año. Según se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF), del 13 al 19 de mayo, el subsidio para la Magna será de 0.746 pesos por litro, mientras que hoy está fijado en 0.819 pesos por litro. En ese mismo periodo el diesel contará con un estímulo fiscal de 0.748 pesos por litro, cuando hasta hoy era de 0.918 pesos por litro. P.C. SHCP, gasolina, subsidios, sector energético Liga actividad industrial segundo revés

Ernesto Sarabia Cd. de México (12 mayo 2017).- En marzo, la actividad industrial de México registró una ligera variación a la baja de 0.02 por ciento, la segunda consecutiva a tasa mensual, ya que en febrero había reportado un descenso de 0.06 por ciento. De las cuatro grandes divisiones de la producción industrial, dos subjeron y dos retrocedieron, según cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final total, incrementó su producción 0.47 por ciento en marzo, luego de dos descensos en fila. P.C. INEGI, sector industrial al salario Verónica Gascón Cd. de México (12 mayo 2017).- En los primeros 4 meses de este año, el aumento de 9.58 por ciento otorgado a los salarios mínimos a partir de enero ya perdió una tercera parte, debido a que en entre diciembre de 2016 y abril de 2017 el Índice Nacional de Precios al Consumidor tuvo un avance de 3.04 por ciento. Si se mantiene la tendencia alcista y al cierre de 2017 la inflación se ubica en 6 por ciento, el aumento real de los salarios mínimo habrá sido de 3.6 por ciento. Luis Foncerrada, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), afirmó que se puede revisar un incremento al salario mínimo, pero se debe evitar que los precios se eleven porque de lo contrario, se perderá el poder adquisitivo. P.C. inflación, salario, poder adquisitivo El Economista FMI recuerda que la reducción de la deuda de Grecia es "imperativa" AFP Los europeos deben comprometerse de forma más precisa en aliviar la deuda griega, algo que es "imperativo", recordó este viernes 12 de mayo en Bari (sudeste de Italia) la directora general del Fondo Monetario Internacional (FMI) Christine Lagarde. "Esperamos realmente que los europeos se muestren más específicos en términos de reducción de la deuda, algo que es imperativo" declaró Lagarde, a su llegada a un simposio que se celebra paralelamente a la reunión de Finanzas del G7. P.C. FMI, Grecia, deuda, Después de todo, Trump sí hace negocios con China REUTERS Estados Unidos y China ampliarán el comercio de carne de vacuno y pollo y aumentarán el acceso para las empresas financieras como parte de un plan para reducir el enorme déficit comercial de Washington con Beijing, dijo el secretario de Comercio estadounidense. Wilbur Ross. Los acuerdos son los primeros resultados tangibles de las negociaciones comerciales iniciadas el mes pasado luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el mandatario chino, Xi Jinping, se reunieron en Florida para discutir la cooperación entre las dos economías más grandes del mundo. P.C. China, Estados Unidos, economía mundial Política monetaria ultraexpansiva evitará recaída económica: BCE REUTERS Mantener la política monetaria ultraexpansiva por más tiempo es la forma más segura de que el Banco Central Europeo (BCE) evite una recaída económica, dijo el jueves el vicepresidente de la entidad, indicando que era improbable un cambio de dirección hasta el otoño boreal. Vítor Constâncio precisó que el BCE necesita estar seguro que la inflación en la zona euro se dirige de forma sostenida a su meta de casi 2% antes de retirar su política de estímulo de compras agresivas de bonos y tasas de interés menores a cero. P.C. BCE, política monetaria, sistema financiero, economía Desempleo en AL aumentará a 9% en el 2017: Cepal y OIT AFP El desempleo en América Latina y el Caribe volverá a aumentar en el 2017 a 9.2%, debido a que el modesto crecimiento económico proyectado para este año no será suficiente para contrarrestar las condiciones de debilidad del mercado laboral, según un informe de la Cepal y la OIT. La tasa de desocupación crecerá 0.3 punto porcentual desde el 8.9% registrado en 2016, con un aumento de 1.6 PP frente al año previo, el mayor incremento anual en más de dos décadas, tras la profundización de la crisis económica en el segundo año de contracción del producto interno bruto (PIB) regional, según el reporte de la Comisión Económica para América Latina (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En el 2015, el desempleo alcanzó a 7.3% de la fuerza laboral. Aunque la cifra del 2016 estuvo impactada fundamentalmente por el desempeño del mercado laboral brasileño — la mayor economía de la región, cuyo PIB cayó 3.5% el año previo— la mayoría de los países de América Latina presentaron deterioro en el empleo. P.C. Cepal, OIT, La Jornada Actividad industrial permanece estancada, pero sale de la recesión Roberto desempleo, América Latina González Amador | viernes, 12 may 2017 09:15 Ciudad de México. La actividad industrial, que contribuye con poco menos de un tercio del valor de la economía mexicana, se mantuvo estancada en marzo, reportó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En ese mes, tuvo un crecimiento cero, comparado con el mismo periodo de 2016. Sin embargo, fue la primera vez desde diciembre de 2016 en que no registró una caída en su actividad, añadió el organismo. Medida en términos anuales, la producción industrial se mantuvo sin cambio en marzo. Por sectores de actividad económica, las manufacturas crecieron 2.9 por ciento y la construcción avanzó 0.6 por ciento, añadió el Inegi. En tanto, la Minería se contrajo 9.3 por ciento, principalmente por la caída en la producción petrolera, y la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final redujo su

Entre los sectores que componen la economía, la actividad industrial ha mostrado el desempeño más bajo en los meses recietnes, periodo en el que las actividades primarias (agricultura, silvicultura y pesca) y los servicios han tenido desempeños positivos. P.C. INEGI, sector industrial Trump firma un acuerdo comercial con China Afp | viernes, 12 may 2017 11:08 Pekín. Washington y Pekín anunciaron este viernes un acuerdo comercial que dará mayor acceso a la carne y al gas natural estadunidenses al mercado chino, apenas cuatro meses después de la llegada al poder de Donald Trump, muy crítico de la política comercial del gigante asiático. El acuerdo llega apenas un mes después del encuentro entre Trump y el presidente chino, Xi Jinping, en Florida, en el que ambos líderes se comprometieron a diseñar un plan de mejora de las relaciones bilaterales en 100 días. "China acaba de aceptar que Estados Unidos pueda vender de nuevo su carne y otros productos esenciales en China. Eso es una 'verdadera' información" tuiteó Trump. El objetivo de Washington es reducir su abismal déficit comercial con su socio asiático, del orden de 350 mil millones de dólares. El presidente estadunidense, que amenazó a China con prohibitivos derechos aduaneros, acusada de prácticas comerciales desleales y de manipulación de divisa, ha moderado claramente su discurso desde que asumió el cargo. P.C. Estados Unidos, China, acuerdo comercial, economía mundial Dólar cotiza a \$18.59 en el AICM la Redacción | viernes, 12 may 2017 08:38 Ciudad de México. En las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) el dólar estadunidense se vende este viernes en un precio promedio de 18.59 pesos y de 17.56 a la compra. El billete verde se ofrece en un máximo de 18.89 pesos y se adquiere en una menor cotización de 17.56, en los mismos centros cambiarios de la terminal aérea capitalina. En tanto, el euro se vende hasta en 21.90 pesos y se compra en un mínimo de 20.60 unidades. P.C. tipo de cambio El País El &lsquo:Brexit&rsquo: apenas pasa factura a ambos lados del Canal CLAUDI PÉREZ El Brexit, la salida del Reino Unido de la UE, tenía que haber sido una especie de Armagedón económico al otro lado del Canal, a juzgar por las previsiones oficiales previas al referéndum. Pero el hecho es que apenas se ha dejado notar en el tipo de cambio de la libra, en los precios inmobiliarios y — relativamente en la inversión y en las primeras deserciones de la City. La economía británica desacelera, pero muy por debajo de lo previsto. Tras crecer por encima del 2% en 2015, cerró el año pasado con un alza del PIB del 1,8%: la Comisión prevé que el crecimiento se mantenga en el 1,8% este año y se desacelere hasta el 1,3% en 2018. Eso certificaría un doloroso sorpasso, tras haber superado con claridad a la zona euro en lo que va de crisis. P.C. Unión Europea, Brexit, sistema financiero